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Zusammenfassung



          
Zielsetzung: In-vitro-Untersuchung der antibakteriellen Eigenschaften eines Fertigarzneimittels (Angocin® Anti-Infekt N) bestehend aus nativem Kapuzinerkressenkraut (Tropaeoli majoris herba; KK) und Meerrettichwurzel (Armoraciae rusticanae radix; MW). Das Präparat wird zur Therapie von Infektionen des Respirationstrakts und der ableitenden Harnwege eingesetzt. Wirksame Bestandteile sind verschiedene Senföle (Isothiocyanate), die in den Pflanzen enthalten sind und nach oraler Einnahme aktiviert werden. Frühere Forschungsergebnisse belegen breite antibakterielle Eigenschaften von Senfölen aus dem KK bzw. aus der MW.



          
Methoden: Zur Untersuchung wurde ein modifizierter Gastest verwendet: 13 klinisch relevante Bakterienspezies, darunter u. a. Haemophilus influenzae, Moraxella catarrhalis, Escherichia coli, Pseudomonas aeruginosa, Streptococcus pyogenes, Methicillin-sensible und -resistente Staphylococcus aureus (MSSA, MRSA) wurden auf Columbia-Agar ausgespatelt (je 20 Stämme). Nativpräparationen von KK und MW wurden im Verhältnis 2,5:1 in den Deckel einer Kontaktschale gegeben, mit sterilem H2O vermengt und unter der Agarplatte platziert. Die Kontaktschale wurde mit einem Klebestreifen zugeklebt, so dass der entstehende Gasraum verschlossen war. Die Platten wurden bei 37 °C inkubiert. Nach 24 h und 92 h wurde die Reduktion der Kolonie-bildenden Einheiten (KBE) ermittelt sowie zusätzlich für die getesteten Stämme die Minimale Hemmkonzentration90 (MHK90) bestimmt.



          
Ergebnisse: Im Gastest zeigten sich breite antibakterielle Eigenschaften u. a. gegen H. influenzae (MHK90 50 mg KK/ 20 mg MW), M. catarrhalis (100 mg KK/ 40 mg MW), E. coli (400 mg KK/160 mg MW), P. aeruginosa (400 mg KK/160 mg MW), MSSA (400 mg KK/160 mg MW), MRSA (400 mg KK/160 mg MW) und S. pyogenes (400 mg KK/160 mg MW).



          
Schlussfolgerung: Die breite antibakterielle Wirkung der Kombination aus KK und MW gegen klinisch relevante Bakterienspezies im grampositiven und gramnegativen Bereich ist die Basis für eine wirkungsvolle antiinfektive Therapie bei Infektionen des Respirationstrakts und der ableitenden Harnwege. Im Rahmen dieser Studie konnten frühere Forschungsergebnisse zur antibakteriellen Wirkung von Senfölen aus dem KK und der MW bestätigt werden. Darüber hinaus wurde gezeigt, dass die Kombination von KK und MW zu einem gegenüber den Einzelstoffen erweiterten Wirkspektrum führt. Hier ist insbesondere die Wirkung auf P. aeruginosa zu nennen.
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Summary


In vitro Study to Evaluate the Antibacterial Activity of a Combination of the Haulm of Nasturtium (Tropaeoli majoris herba) and of the Roots of Horseradish (Armoraciae rusticanae radix)



          
Objective: To evaluate the in-vitro antimicrobial properties of a commercialized preparation (Angocin® Anti-Infekt N) containing a combination of the haulm of nasturtium (Tropaeoli majoris herba; N) and of the roots of horseradish (Armoraciae rusticanae radix; H). This preparation can be used to treat upper respiratory tract (URTI) and urinary tract infections (UTI). The active ingredients are volatile mustard oils, which are activated in the gastrointestinal tract after oral intake. Previous research has shown mustard oils derived from either N or H to possess antibacterial activity.



          
Methods: In order to assess the antimicrobial capacity of phytotherapeutic compounds containing volatile mustard oils, a modified gas-test was used. Native preparations of N and H were applied to the lids of Columbia agar plates (ratio N:H = 2.5:1) and mixed with sterile H2O. Thirteen different bacterial species including Haemophilus influenzae, Moraxella catarrhalis, Escherichia coli, Pseudomonas aeruginosa, Streptococcus pyogenes, methicillin-susceptible and resistant Staphylococcus aureus (MSSA, MRSA) were tested (20 isolates each). The test organisms were plated onto the blood agar plates and placed above the native preparations. The plates were sealed with adhesive tape and incubated at 37 °C. Following incubation of 24 h and 92 h, colony forming units (CFU) were counted and the minimal inhibitory concentration90 (MIC90) was determined for each bacterial species.



          
Results: Relevant antimicrobial activities of the combined native preparations were found against H. influenzae (MIC90 50 mg N / 20 mg H), M. catarrhalis (100 mg N / 40 mg H), E. coli (400 mg N / 160 mg H), P. aeruginosa (400 mg N / 160 mg H), MSSA (400 mg N / 160 mg H), MRSA (400 mg N / 160 mg H), and S. pyogenes (400 mg N / 160 mg H).



          
Conclusion: Antimicrobial testing of a combination of N and H revealed broad antibacterial activities against clinically relevant pathogens covering both grampositive and gram-negative organisms, thus confirming previous reports of the antibacterial properties of mustard oils. Additionally, this study demonstrated that the combination of N and H leads to synergistic activity in terms of improved Pseudomonas-susceptibility compared to the previous reported activities of the single compounds. Thus, these results prove that there is a rational basis for treatment of URTI and UTI with a combination of N and H.
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